

Aclaraciones que no llegan, informaciones deficientes

Nuevamente la poca claridad oficial y el ocultismo informativo vuelven a ser la nota destacada en el problema de la contaminación del Tajo.

De todos los ciudadanos ha sido conocido el importante incremento de la contaminación de detergentes sufrida por el río desde hace ya algunas semanas y que motivó las gestiones de la Comisión de defensa del Tajo del Ayuntamiento de Toledo.

Puestos al habla con la Comosaría de Aguas del Tajo a través de su delegación en Toledo, así como con sus servicios centrales de la Sección de Contaminación en Madrid, fueron conocidas las actuaciones que en este sentido estaban desarrollando (inspección de fábricas, tomas de muestras para análisis...) y de las cuales se dio puntual información a los medios de comunicación, para conocimiento de los ciudadanos en general, a la espera de una determinación concreta de la causa que originaba dicha contaminación.

De forma incomprensible, en los tiempos actuales, el pasado día, 29 de diciembre, la Sección de Contaminación de la Comisaría de Aguas del Tajo, ante la gestión del Secretario de la Comisión de Defensa del Tajo, nos comunica que siente no poder dar más información como era su compromiso, porque todo lo tiene que efectuar a través del Gobierno Civil. Simultáneamente aparece una nota de dicho organismo, dando información sobre el deficiente funcionamiento de una depu-

radora como consecuencia de unas obras del MOPU en una carretera.

Que cada cual saque sus consecuencias de estas actitudes, que como representante municipal no comparto, pero en cualquier caso, esperemos que el Gobierno Civil no se limite a una función de tamiz informativo y en este caso los hechos queden perfectamente aclarados y corregidos.

En este sentido, pienso que sería necesario aclarar las siguientes preguntas:

1. ¿Cómo es posible que se produzca una contaminación por deficiencia en una depuradora de Madrid y el hecho no se conozca inmediatamente por la Comisaría de Aguas del Tajo, y no que el hecho se conoce semanas después, tras diversas gestiones e investigaciones de la cuenca?

2. ¿Qué obras han motivado esta situación y qué depuradora es la afectada? y en cualquier caso ¿cómo no se tomaron medidas preventivas adecuadas?, máxime cuando son obras del propio MOPU.

¿Por qué no se avisó a los municipios de la cuenca afectados?

3. ¿Qué grado de concentración real de detergentes se han alcanzado en las aguas del río Tajo?

4. Los detergentes, como algo visible, fue fácilmente detectado por los ciudadanos, pero si el problema ha sido el deficiente funcionamiento de una depuradora, ¿cuál ha podido ser el de otras sustancias contami-

nantes? y si este hecho se ha ocultado hasta ahora, ¿qué garantías se tiene sobre el conocimiento de la verdadera magnitud del problema?

5. ¿Cómo es posible afirmar que no ha existido impacto sobre el medio ambiente como consecuencia de la contaminación producida? ¿qué estudios se han realizado? ¿se estima que bajar un río lleno de espuma no es una agresión al medio ambiente? ¿y otros contaminantes?

¿Qué responsabilidades se piensan exigir ante los hechos?

7. Sorprende por otro lado la medida tomada para disminuir la contaminación, mediante el desembalse de aguas limpias de las cabeceras del Manzanares y Jarama, con el fin de aumentar la dilución. ¿Por qué no se atienden igualmente las históricas peticiones de Toledo para aumentar el caudal del Tajo en este mismo sentido en lugar del trasvase Tajo-Segura.

En la aclaración de estos hechos en los que se debería volcar la Administración y no pensar en poner tamicos informativos, cuando desde otras entidades, y otros grupos políticos o sociales se pretende colaborar en lo que hoy preocupa a todos los ciudadanos y en especial a los toledanos, en lo que afecta a la conservación del Río Tajo.

Julio Herrera Sant
Presidente de la Comisión
de Defensa del Tajo

Concejal del Grupo Municipal de I.U.



Libélula Boutique
PILAR MONTERO
RECONQUISTA, 8 TELF. 22 09 95
TOLEDO



FONCAMO, SA
MATERIALES DE FONTANERIA
CALEFACCION-SANEAMIENTOS
C/. MARCHES, 65 (Pol. Industrial)
Teléfono 23 21 39 45007 TOLEDO